
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 79ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
TÉCNICA PERMANENTE DE MINERAÇÃO. 

 Aos vinte dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, realizou-se a 79ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Técnica Permanente de Mineração, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 2 

Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas e com a presença dos 3 

seguintes Conselheiros: Sr. Leandro Fagundes, representante da FIERGS; Sr. Ivo Lessa, representante da 4 

FARSUL; Sra. Ana Amélia Schreinert, representante da FAMURS; Sr. Manuel Salvaterra, representante dos 5 

Comitês de Bacias Hidrográficas (CBH); Errol Gaspar dos Santos, representante da Secretaria do Ambiente e 6 

Desenvolvimento Sustentável (SEMA); Sr. Cylon Rosa Neto, representante da SERGS; Sra. Andrea Garcia de 7 

Oliveira, representante da FEPAM; Sra. Valquíria Chaves da Silva, representante da Secretaria de Minas e 8 

Energia (SME); Sr. Claudiomiro da Silva Bueno, representante da Secretaria de Segurança Publica (SSP). 9 

Também participaram da reunião: Sra. Sarah Guazzelli/DMIN/FEPAM; Sr. Sandro Alex de 10 

Almeida/AGABRITAS; Sr. Alexandre Macedo/Estaleiro Naval Couto; Sr. Thiago P./Estaleiro Naval Couto; Sr. 11 

Rene C./CBH Baixo Jacuí; Sra. Lires Regina Dick/SMARJA; Sr. João Paulo Hartmann Faleiro/Estaleiro Naval 12 

Couto; Sr. Adroaldo Couto/Estaleiro Naval Couto; Sra. Liliani Cafruni/SERGS. Constatando a existência de 13 

quórum, o Sr. Presidente, deu início a reunião às 14h13min. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação da 14 

Ata da 78ª Reunião Ordinária da CTPMINER: Dispensada a leitura da ata que fora encaminhada aos 15 

conselheiros anteriormente, ATA APROVADA POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item da pauta: 16 

Resposta para o Ofício 200/2017 – SMMA/ULFA Rio Grande: Leandro Fagundes/FIERGS: Ressalta que o 17 

grupo de trabalho entrou em consenso a respeito do documento e somente faz a leitura do ofício para a 18 

aprovação. Colocado em apreciação foi aprovado. Passou-se ao 3º item da pauta: Grupo de Trabalho 19 

Lagoa dos Patos – Posição sobre o licenciamento da mineração de areia: Leandro Fagundes/FIERGS: 20 

Relata que o grupo de trabalho se reuniu e foi decidido que para a segurança do licenciamento desta atividade, 21 

deveria ter por parte do governo do Estado a inclusão da atividade de licenciamento de areia na Lagoa dos 22 

Patos prevista no atual Zoneamento Ecológico-Econômico atualizado ou em um documento separado a ser 23 

contratado que previsse uma melhor analise da Lagoa dos Patos para o desenvolvimento de atividades e 24 

projetos de mineração de areia, após informar a decisão do grupo de trabalho passa a leitura da proposta de 25 

ofício a ser encaminhado para a secretaria Maria Patrícia Mollmann. Manifestaram-se com contribuições, 26 

questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Cylon Rosa Neto/SERGS; Ivo 27 

Lessa/FARSUL; Leandro Fagundes/FIERGS; Thiago P./Estaleiro Naval Couto; Sandro Alex de 28 

Almeida/AGABRITAS; Alexandre Macedo/Estaleiro Naval Couto; Andrea Garcia de Oliveira/FEPAM. Passou-se 29 

ao 4º item de pauta: Cronograma de reunião 2018: Após apresentar o cronograma, colocado em apreciação 30 

foi aprovado. Passou-se ao 5º item de pauta: Tópicos para reuniões de 2018: Leandro Fagundes informa 31 

que se os conselheiros tiverem algum tópico especifico para ser apresentado na reunião, devem encaminhar 32 

por e-mail para a secretaria executiva. Passou-se ao 6º item de Pauta: Eleição ou Recondução da 33 

Presidência: Os representantes sugeriram a recondução da Presidência, colocado em apreciação foi 34 

APROVADO POR UNAMINIDADE. Passou-se ao 7ºitem de pauta: Assuntos gerais: Não havendo nada 35 

mais a ser tratado encerrou-se a reunião às 14h41min. 36 


